

LE TEMPS

François Rouge inculpé pour blanchiment en France

Interpellé en France la semaine dernière, le banquier genevois François Rouge est incarcéré à la prison des Baumettes, à Marseille, depuis samedi. Il attend dans les prochains jours la visite de son avocat genevois Marc Bonnant.

Mardi 4 décembre 2007 15:25
ATS

"Je n'ai pas encore eu accès au dossier", a indiqué mardi à l'ATS Marc Bonnant. "Mais François Rouge a été inculpé par le parquet de Marseille de blanchiment et de blanchiment en bande organisée", a toutefois ajouté l'avocat genevois du président démissionnaire de la Banque de Patrimoines privés (BPP).

Affrontements entre mafieux

Me Bonnant s'apprête à rendre visite à son client, "a priori la semaine prochaine", une fois obtenue l'autorisation de la justice française. François Rouge se voit reprocher, à titre personnel, le financement d'un club de jeu et de plusieurs restaurants en France, lieux d'affrontement entre bandes mafieuses.

"François Rouge pensait financer un investissement de qualité dans lequel apparemment se sont déroulées des rivalités entre bandes corses et niçoises pour le contrôle régional", a expliqué son avocat. "Il devra répondre de son degré d'implication dans cette affaire."

"Aspect subjectif"

L'interpellation du banquier genevois s'est déroulée mercredi dernier. Son incarcération à la prison des Baumettes, à Marseille, a été décidée samedi, après une garde à vue de 96 heures. Il s'agit désormais de clarifier une situation qui "comporte un fort aspect subjectif", selon Me Bonnant.

"Le temps d'assurer sa défense", M. Rouge a démissionné lundi soir de "toutes ses fonctions au sein de la Banque de Patrimoines privés après un conseil d'administration extraordinaire", a pour sa part indiqué Joseph Pappalardo, secrétaire général et porte-parole de l'établissement genevois.

Au cours de la même séance, Claude Brechbühl a été nommé en remplacement de François Rouge à la présidence du conseil d'administration de la BPP. Le vice-président de la banque, l'avocat genevois Bénédicte Fontanet, est aussi l'un des administrateurs de la société Sextius, qui a financé l'achat et la rénovation des restaurants de François Rouge, en France.

Propriété de Sextius

Contacté par l'ATS, Me Fontanet a indiqué que "Sextius détient trois établissements". Il s'agit de la grande brasserie "La Rotonde", à Aix-en-Provence, d'une seconde brasserie dans cette même ville, "les Artistes", qui n'a pas encore ouvert, et d'un restaurant à Paris, "Le Rich", qui jouxte un cercle de jeu".

C'est la société Sextius, basée à Genève, "qui a financé depuis début 2000 et via des sociétés Srl basées en France, l'achat des trois fonds de commerce" a encore précisé Me Fontanet. Un investissement auquel François Rouge a participé.

CFB Informée

"Quand j'ai appris l'arrestation de mon ami François Rouge, j'étais dans un état de stupéfaction absolue", a commenté le vice-président de la BPP. "Tout a été fait pour que la banque puisse continuer de fonctionner normalement, la Commission fédérale des banques a été immédiatement informée."

Dans la journée de lundi, la Banque de Patrimoines privées s'était dit "stupéfaite" d'apprendre la mise en examen puis l'arrestation de François Rouge. Elle avait annoncé dans un communiqué "faire confiance à la justice française" pour dissiper les soupçons "qui pèsent à son encontre".

La Banque de Patrimoines Privés emploie une quarantaine de collaborateurs à Genève et quatre à Zurich. Elle compte aussi une filiale à Nassau.